

# LA VANGUARDIA

ORGANO CENTRAL DEL PARTIDO SOCIALISTA OBRERO ARGENTINO  
DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

## SUSCRIPCIÓN

CAPITAL: Por mes, \$ 0.50 - INTERIOR: Por trimestre, \$ 1.50 - EXTERIOR: Por trimestre, \$ 2.00 - Por año, \$ 5.00 - Por año, \$ 6.00 - Papeles de 10 ejemplares, \$ 0.90, de 20 \$ 1.80, de 50 \$ 4.50, de 100 \$ 9.00.

## Aparece los Sábados!

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: MÉJICO 2070

Buenos Aires, Junio 21 de 1899

## AVISO

La redacción y administración no responden del contenido de los ensayos estruendos, a pesar de la fiscalización que ejerce.

Se reciben informaciones y casos de renuncias hasta el miércoles por la noche.

SO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Núm 25

## CONCURSO

El Comité Ejecutivo Nacional ha resuelto llamar a concurso para la publicación de un folleto de preparación electoral, cuyo tema es: **NECESIDAD DE LA ACCIÓN POLÍTICA**, en las condiciones siguientes:  
El folleto será de 16 páginas y el autor lo mandará en dos sobres cerrados: dentro del uno su nombre y en otro el escrito, anónimo. Los trabajos se mandarán al Comité antes del 30 de Agosto para entregárselos al jurí que nombra oportunamente.  
Buenos Aires, 8 de Mayo de 1899.  
EL SECRETARIO GENERAL

## Política de clase

Los impuestos y gabelas que pesan sobre el comercio y que, aunque al fin de cuentas son pagadas por el consumidor; dificultan sus negocios, han dado lugar a un movimiento de opinión que se ha extendido a toda la República, de protesta contra las vejaciones que añadidas a las exorbitantes pretensiones del gobierno, hacen de todo punto intolerable la situación en que le colocan. Y así como todas las cosas tienen un principio que luego al analizar las causas que engendraron dicho efecto conducen fatalmente a deducciones lógicas que deciden a los interesados a cambiar de actitud frente a asuntos por los cuales se mostraban indiferentes; el comercio al buscar los remedios para hacer desaparecer sus males ha llegado a la conclusión de que ellos son originados por la falta de su representación genuina en el Congreso, en el que, por consiguiente, noteniendo quien defienda sus intereses éstos son atacados sin consideración de ninguna especie.

Se ha hablado, en consecuencia, de tomar parte en la lucha política, formando partido aparte, y como no todos los comerciantes son naturales del país, es lo más probable que también se decidirá a obtener la carta de ciudadanía para tener el derecho de intervenir en la administración pública.

Es un ejemplo para la clase trabajadora y una lección para los gobernantes, que probablemente dará saludables resultados.

Los diarios opositores, y entre ellos *La Prensa*, frente al gran litigio han llegado a formular esta pregunta:

«Es necesario que el comercio, la industria y el pueblo consumidor se preocupen de darse representantes! ¿Sí? Pero, ¿quién es lo que representan entonces el Presidente y sus Ministros, las Cámaras legislativas y los gobiernos provinciales, si son extraños a los que en esta tierra producen, comercian y consumen, y que constituyen íntegramente el pueblo argentino?»

«Si no son representantes de la comunidad, representan tan solo la falsificación de la voluntad popular en propio provecho exclusivamente», a lo que añadiremos nosotros acercándonos más aún a la verdad: Representan la aristocracia criolla parásita, y no solo inútil sino perjudicial para el pueblo todo, de esta República llamada por sarcasmo *democrática*.

A estas conclusiones se arriba siempre que se lleva como guía la razón fría y severa, lo cual viene a corroborar lo que eternamente decimos, pero que como órgano de la clase trabajadora y con la agravante de ser semanario en vez de diario, no tenemos aún el poder de llamar sobre nosotros la atención pública.

Pero como las condiciones económicas del país, a medida que el progreso avanza, crean un nuevo estado de cosas que obliga a dejar de lado lo que irónicamente se ha llamado política para entrar de veras en el camino de ella, al clase trabajadora ha sentido la necesidad de poner en práctica desde hace algunos años lo que ahora piensa hacer el comercio.

El escollo, la dificultad capital con que ha tropezado, ha sido el atraso intelectual en que se encuentran la mayoría de los obreros, lo cual ha hecho que aún no se haya sentido su influencia como partido de clase. El comercio, en cambio, compuesto por hombres que por su condición social deben tener instrucción, apenas se ha decidido a poner fin a las vejaciones de que se le hacía blanco ha reconocido la necesidad de tomar parte en la lucha política.

En cuanto a los politiqueros de oficio, que tan bravamente sostenían las arbitrariedades gubernamentales, apenas han visto al comercio de pie han cambiado de frente, y los que ayer le atacaban hoy le defienden a capa y espada. ¿Por qué? Porque han visto levantarse una fuerza que hará peligrar sus bancas conquistadas por el fraude.

Si la clase trabajadora por su conciencia hubiera llegado a inspirar iguales recelos, es seguro que hubieran hecho con ella lo mismo.

Lo harán, sin embargo, probablemente cuando se halle en esas condiciones, pero entonces será el caso de tenerlo presente y recordar lo que ha dicho Carlos Marx:

*La emancipación de los trabajadores debe ser obra de ellos mismos.*

## NOTAS

En San Fernando acaban de fundarse dos hermosas instituciones dignas de la fama burguesa de esa población: una escuela y un círculo de obreros católicos, que es como si dijéramos dos círculos viciosos concéntricos. Del producto de las fichas (textual) se entregará a la Iglesia 100 \$ y 50 para las damas de los pobres (ó los pobres de las damas).

En cambio los obreros de San Fernando rogarán al gran Dios por la conservación de los ricos, de sus riquezas, de sus vicios y por otras muchas cosas más, incluso la averdiada conserva de sesos que tienen ellos mismos dentro del maté.

A propósito de círculos católicos.

Ya se sabe que San José bendito, aquel pobre diablo de carpintero, esposo putativo y editor responsable del misterio de la purísima concepción de la virgen María, es uno de los tantos patronos que reconocen y rodean los círculos de obreros católicos. A estos infelices se les paran las lanas cuando dan de bocicos con algún folleto ó periódico socialista que instruye y rebela. No es de extrañar esto sabiendo a qué pasto están acostumbrados.

Quiero hacer conocer una muestra aunque pese a los tipógrafos y hasta a los tipos de *LA VANGUARDIA*, dedicados siempre a más grande misión:

«Oh San José, cuya protección es tan pronta y el socorro tan eficaz acerca de Dios en vuestras benditas manos pongo todas mis esperanzas y confío todos mis intereses (1)»

«Dignaos, San José, asistirnos con vuestras mediciones y obtener de vuestro divino hijo adoptivo todas las bendiciones espirituales y corporales».

«San José! no me canso de contemplar a Jesús dormido en vuestros brazos, más no me atrevo a acercarme durante su descanso adorado. En mi nombre imprímeme un beso y dile que me lo devuelva en mi último suspiro. Amén.»

«San José, patrón de las causas desesperadas (1), rogad por nosotros!»

«Nota.—Para ser eficaz esta oración es

necesario copiarla cinco veces y darla a cinco personas y que esto mismo hagan cada una de ellas. La copiarán y repartirán en el término de siete días, al cabo de los cuales ya se puede pedir al santo la gracia que se quiera.»

Y ahora, tirando estos granitos de incienso, recordemos para la historia que el diplomata fin de siglo, representante genuino de la burguesía chilena, aquél a quien aún le duran los sustos de nuestra manifestación del 1° de Mayo, Don Enrique Deputrón en fin, en la procesión del corpus llevaba devotamente el guión, aquella banderola tiesa como el conservatismo de sus creencias.

Con razón le infundieron pánico nuestros trapos rojos inquietos y amenazadores como avances de incendio.

«Cómo se manifiesta a cada momento la inconsciencia y poquedad moral de nuestras clases dirigentes!»

Bastó que unos cuantos patrioteritos microcefalos ensayaran una protesta, para renegar enseguida del pensamiento, muy juicioso por cierto, de mandar al museo los macarrónigos y majaderos versos de Don Vicente Fidel Lopez.

Nuestros republicanos representantes, aunque ninguna gracia se cuidan de hacer a su pueblo representado, se mueren de gusto sin embargo por ser personas gratas ante las cortes de Europa. El otro día nuestro presidente-general agregó a sus otros cordones el de San Mauricio, regalo del galantuomo que tantas cadenas ha dado a sus súbditos de Italia.

Ahora viene en viaje una chorrera de condecoraciones para los legisladores: la de la gran cruz, la del águila negra, la del dragón rojo, la del chancho rengo, etc., etc., esto sin contar los *titulos* de las potencias masónicas y el capelo con que ya nos amenaza la corte pontificia, sin que valgan al caso las palabritas, aquellas: «La nación argentina no admite prerrogativas de sangre, ni de nacimiento: no hay en ella fueros personales, ni títulos de nobleza, etc.» (Constitución, art. 16) porque entre nosotros, ni los constituyentes del 53, ni los legisladores de los primeros congresos que se sucedieron después de la reorganización tuvieron por qué preocuparse de esta cuestión, porque no pudieron prever, etc.» (Cané, sesión del Senado).

«Vean ustedes qué argumento de peso! De tanto peso que el solo basta para aplastar toda nuestra pollada Constitucional. Precisamente a lo poco nuevo y bueno que tiene (los derechos y garantías, los jurados populares) es a lo que hacen mala cara los vejeteros de la idea que tan bien están en el Senado, esa rama inútil del árbol democrático donde se solazan como pavos espectadores en corral ajeno. ¿Por qué no aplicaron análogo argumento cuando millares de firmas solicitaron la separación de la iglesia y el Estado?»

«El Nacional que entre algunos buenos servicios que presta al pueblo a veces se enloquece por los asuntos patrioteritos como esas chinas viejas que en los *veinticinco* de Mayo salen alborotadas a lucir en la fiesta su moño argentino sobre las motas, ha estado sin embargo muy oportuno y sesudo al considerar el proyecto Cané sobre expulsión de los extranjeros y le dedica las más atinadas reflexiones en su número del 13 del corriente.»

Y como si todo fuera poco para el proyectista senador y celoso representante de la burguesía, después de campar por la seguridad de su clase se propone ensanchar el escenario de sus holganzas preparándole un parque central que costaría la friolera de 11 millones de pesos. Así los arrastrados en millares desde el hipódromo ó el corso de Palermo después de pasar, bajo los arcos de triunfo que también se les prepara en la plaza San Martín irían a rematar su jira en las avenidas del paseo «Cané» que este será el nombre con que se immortalizará el gran benefactor de la seguridad social.—M. M. G.

## Los hospitales de Buenos Aires

Esto vá bien. La suficiencia de la burguesía en materia administrativa acaba de dar una muestra más de lo que de esa clase social puede esperarse.

«Queréis saber como están administrados los hospitales? Sabed primero que la Municipalidad gasta ingentes sumas en fiestas

patrioteritas, que dá enormes subvenciones a las Sociedades de Beneficencia, sin que nadie acierte a encontrar la justa relación entre las obras de beneficencia y los gastos que ocasionan. Sabed que se tira dinero a la calle a manos llenas y que se piensa seguirlo tirando. Sabed que... se abandonan los derechos del municipio a la propiedad de una línea de tranvías cuya concesión caducó hace uno ó dos años. Sabed en fin, que la escrupulosidad de las autoridades edilicias ha ido tan lejos que obligó al gremio de lecheros a arruinarse comprando carros y tarros con tapas metálicas, y recientemente ha asestado un golpe de muerte al gremio de cocheros, obligándolo a higienizar sus coches, a usar camisa planchada, sombrero de hule ó de feltro; y a atrapar una pulmonía toda vez que les está prohibido el uso de mantas y ponchos, haga frío ó no lo haga.

Ahora entrad a la Casa de Aislamiento, recinto designado para los enfermos infecciosos. Pero cuidado con los ratones que pululan en disciplinadas legiones por entre los resaqueos del maderamen de ese inhumado barracón: pueden comer los botines con la misma facilidad que comen el jabón destinado a los médicos del *Establecimiento*. No toqueis las paredes: están impregnadas de miasmas; no bebais agua de aifil: la fiebre amarilla, el tífus y la disenteria han poblado de miriadas de microbios las aguas de ese Sanatorium. Llevad el pañuelo a vuestras narices: la atmósfera lleva en suspensión centenares de tubérculos, y podríais contraer la tisis. Allí no se practica la asepsia porque falta todo para hacerla. Todo denuncia que la Casa de Aislamiento no ha sido hecha para la clase burguesa.

Trasládos al hospital San Roque. ¿Qué veis? Eso no es nada. Es un tísico consumado que envenena el aire que respiran un centenar de enfermos por lesiones externas ó otros accidentes. ¿Que esos enfermos se convierten en tuberculosos? ¡Tanto mejor! Ese es un medio de librarse del bajo pueblo, de la *chusma*, que no mete ruido. Luego vereis llegar a un enfermo de fiebre amarilla y como no hay lugar, irá a cualquier sala, a la de niños ó a la de mujeres. Todo es indiferente.

La municipalidad tiene patente para hacer las cosas así. Pero guardaos de enfermarnos de cualquier mal infeccioso. Os arrancarán del cuidado de los vuestros para ponerlos al abrigo de la Casa de Aislamiento. Quemarán vuestras ropas y colchones, y arrojarán vuestra familia a la calle para desinfectar la habitación. ¡Así lo manda la profilaxia!

«Esto vá bien, muy bien!—S.»

## Un colmo del intendente

La situación actual del gremio de cocheros de plaza de esta capital es muy poco envidiable. Debido a la falta de unión y el egoísmo de algunos, el Sr. Bullrich ha salido con su gusto, es decir de tener una galería formada con los retratos de los mismos, sin ninguna utilidad para nadie más que para los fotógrafos.

Por el fracaso de la huelga el Sr. Bullrich se ha propuesto encañarse con el gremio, de la siguiente manera:

«Erigiéndose en dictador municipal a decretado.

1° Nuevo registro de los números a fin de que sobre la numeración actual que def 200 números para la futura Urbana Bonaerense.

2° De volver a pintar los trenes y ruedas de los coches de color amarillo (digo de volver porque últimamente el Consejo Deliberante había decretado la avaluación del tal decreto; iniciativa de Atoebandas, para proteger a los fabricantes de color amarillo, sin duda.)

3° Rebaja de las tarifas por la baja del oro; aumento del piso de plaza, (será también por la baja del oro), uniformidad de vestuario, etc.

4° (El más importante)—Retirar los números de todos los carruajes que sus conductores han sido huelguistas.

«Desear que los cocheros conscientes y hombres que comprenden sus derechos estén conados por nuestro dictador municipal a quedarse sin pan y sin trabajo por el mero hecho de no haber acatado su capricho absurdo primeramente.

«Vaya un modo de hacer desaparecer la *vagancia* y mendicidad!»

Para continuar su profesión de cochero de plaza, el interesado debe hacerse fotografiar, presentar a su fotografía con la libreta análoga para conseguir la nueva. Dicha inscripción se efectúa en la oficina de la inspección del tráfico, y como el plazo feneció el 10 p.pasado era de prever la aglomeración de los conductores para ser inscripto. Entonces una combinación hecha por agentes de la policía encargados del orden y otros, hacían pasar mediante el pago de 0,50 ó 1 peso a los que les parecía, después de penetrar en la oficina y haber pagado algunos hasta 5 pesos se les mandaba venir al otro día so pretexto de no poderlos despachar.

Esta fórmula no existe para ciertos troperos favorecidos de todas maneras. Después del plazo vencido ningún carruaje más que los de ellos han salidos a trabajar, sin número, sin patente y con un permiso especial para transitar por donde se les daba la gana.

Un ejemplo: en la Estación Constitución existe una empresa de carruajes perteneciente a un tal Petray; sus coches no pueden ser más inmundos, sucios é inseguros cargando en ellos hasta camas y colchones.

Sin embargo, para él no hay represión ni reglamentos de ninguna especie... Por que ese favoritismo?

Hasta cuando permitiremos este estado de cosas.—P. J. KUEN.

## Conferencias

### El evolucionismo determinista y la Sociología moderna

Es el tema de una serie de cuatro conferencias que el compañero J. Ingenieros dará en el Centro S. Obrero. La primera tendrá lugar mañana domingo 25 a las 8 de la noche.

## Una mujer a una mujer

(Del libro *Propaganda*.)

Buena amiga:

He leído en un diario de fecha reciente, un escrito que no responde perfectamente a mis ideas. Es una página dedicada a las señoras por una señorita firmada. *Horas tristes*, es el título.

Acostumbradas a leer y comentar juntas, hoy que no breve distancia nos separa, por escrito te digo mis impresiones. Brevemente resumo el artículo: Una querida persona perdida, el recuerdo de una infantil dulzura desaparecida para siempre, la visión clara de felices años transcurridos, inducen a la escritora a llamar al mundo *estúpido é infame*. Lluève á torres. Solo en su alcoba oye rumores extraños, y mientras de la calle suben hasta ella las últimas notas de una canción popular, la tristeza la vence y le hace decir «*Paso mi tiempo sin un objeto puramente ideal*. De que deriva esta desmoralización no lo se, lo busco y no lo encuentro.

La solución, prevista por lo demás, se compendia así:

Un afecto antes por ella burlado y ahora deseado, un amor puro, ideal que suplicante invoca.

Se confiesa vencida y el fólido hecho pedazos incienza, y mientras la mente tiene relámpagos desesperados y el alma toda descansa en este grito de estéril lamento: «¡Demasiado tarde!»

Ante todo yo quisiera que la página dedicada a las señoras fuera redactada de modo de hacer pensar y no hacer soñar. Ya demasiado neuróticas son las mujeres de la actual generación y no es bueno conducir las a vagar en las infinitas regiones de la fantasía. Es necesario, en cambio, sacudir las del sopor siempre funesto en que solo delirantes visiones acarician; es necesario conducir las a reflexiones serias, positivas; así su mente podrá gradualmente interesarse de cada cuestión vital, así podrán comprender en qué condiciones verdaderamente tristesimas encuentran millares y millares de seres buenos y no culpables.

El mundo no es de los soñadores.

Por encima, después, de nuestros dolores, cualesquiera sean, pareceme que hay un deber que no podemos descuidar de ningún modo, es decir: mejorándonos a nosotros mismos, hacer también a los otros mejores. Aislarse es una culpa, y culpa el abandonarse a la fatiga y a la desmoralización cuando se piensa que de cada mínima energía dispersa un día se nos pedirá cuenta.

Soñemos, pues, pero que los sueños fecunden realidades benditas.

Compañeras nuestras que la suerte quiso pobres, oscuras existencias que cada mal castiga nosotros las queremos regimidas. Lle que nuestra voz hasta el humilde é ignorado tugurio; a los acorrajados espíritus hable de paz, de amor, de igualdad, y como bálsamo baje sobre aquel pueblo de esclavas, que el trabajo tortura, la esperanza de un mejor porvenir.

De la mañana a la noche, bajo la atmósfera caldeada del sol ó bajo las agudas y dolorosas punzadas del hielo, obligadas a una fatiga más bestial que humana, jóvenes fibras se desgastan. Sin consuelo de dulces palabras, sin esperanzas, sin ilusiones. Hasta donde su memoria se alcanza no recuerdan más que miseria, miseria, miseria... y siempre inexorable, la triste y sin confines espesura aparece a su mirada extraviada. Inclínada sobre la aguja en los obradores ó respirando el aire insalubre de los talleres, de las imprentas,

hasta en las horribles malditas minas, doquier hormiguan y se refuerzan en las angustiosas estrecheces de la indigencia y del hambre, estas consagradas al dolor...

—¿Me comprendes, me sigues? Así, quizá, no habríamos comentado juntas algunos años hace el artículo de la joven escritora, pero probablemente nos habría parecido interesante, agradable, y con ella también habríamos reconocido ser verdaderamente cierto que se pasa la vida sin un objeto puramente ideal y que, en efecto, el mundo es estúpido e infame.

Pero si yo ahora distinguo pienso y otras convicciones he hecho más, si quiero vivir una vida más activa y provechosa, tú debes seguirme. Neófito de la nueva fe, quiero que tú pruebes mis propias satisfacciones, que tú sientas entera en el corazón la suave dulzura de que el mio se conmueve. Ven, te sentirás mejor en el deseo inextinguible de hacer bien.

Tú puedes hacer mucho, porque eres inteligente, porque eres buena.

Abandona por un momento la apasionada lectura de tu favorito poeta y da una mirada a la crónica de un diario cualquiera. En ella, como en la sociedad, verás contrastes que lastiman el corazón. Pocas líneas reflejan los gozos de los felices: pocas líneas te narran los tormentos de los hambrientos.

Mira: de la suntuosa fiesta de baile dada por la princesa Venosa describe fielmente el cronista el fausto del lujo.

Y así concluye: Dentro de la sala del Grand Hotel nadie recordaba la estación nevosa y ni siquiera la obra del tiempo.

Más adelante: «Los horrores de la miseria».

Bajo esta rúbrica con igual fidelidad es retratada una escena piadosa.

Es una buhardilla donde el viento penetra por todas partes, yace desde cinco meses ha, enfermo del pecho, con una tos que hiera el alma, Nicolás Pasquini, de 42 años, de Filatratro. Es asistido amorosamente por su mujer. Pero todo ese cuidado no hace pan cuando no hay dinero para comprarlo. Están allí también tres hijos de aquellos desgraciados, todos pequeños. Ha ahí una de los millares de familias que verdaderamente urge socorrer.

Ah, qué triste eco tienen las palabras del Nazareno: «Vosotros todos sois hermanos.»

¿Oyes?—EMILIA ALGIATI MARABINE.

Recibimos y publicamos

A la Redacción de LA VANGUARDIA.

En el N.º 29 de nuestro periódico leo un artículo que trata del socorro a los desocupados, que se aconseja a la sociedad de resistencia constructores de carruajes como reformas a adoptarse de urgente necesidad.

Siendo el que suscribe obrero, y convencido de que la ayuda mutua es el vínculo más fuerte para los desheredados, aprecio la iniciativa, como sin duda lo harán todos aquellos que se preocupan por el incierto pan de mañana.

Al manifestar mi opinión sobre el propósito, creo conveniente hacer notar que los fondos sociales son, y deben ser destinados a la resistencia. Mi opinión es que el desembolso que originaría la ayuda a los desocupados, fuera sufragado por los obreros del gremio que trabajan, mientras el gasto fuera limitado. Si el dividendo fuera demasiado elevado podrían disminuirse las cuotas mensuales, como lo permiten nuestros estatutos, para dar el ingreso necesario a la caja de socorro. Para facilitar el funcionamiento de la caja de socorro, estoy de acuerdo que se destine a ella un tanto por ciento de las entradas hasta que se formara un fondo de caja.

En el ramo de carruajes, el oficio que sufre más desocupación es el de pintores, y yo creo que para disminuir la desocupación en la temporada crítica, los obreros del gremio podrían trabajar solamente 3/4 de día; de esta manera sin perjudicar a los patronos, éstos estarían obligados a emplear mayor personal. No creo que esta medida pueda encontrar seria oposición de parte de los patronos, y en caso de que así fuera, los constructores de carruajes sabemos qué hacer para obtenerla.

Sobre todo no olviden mis compañeros la inmensa ventaja que nos traería esta institución que a más de su fin generoso llova en sí un fuerte aliciente para los indiferentes y nos daría mayor valor en la lucha contra los patronos, haciéndonos perder a muchos ese temor que es una de las causas de nuestros males.

JOSÉ COSTANOVA.

A los héroes sin nombre

Mélicas que en las épicas fatigas caisteis indistintas e ignoradas, Cual por la hoz del rustico segadas, En tiempo de cosecha, las espigas:

Que moristeis a manos enemigas, Fulgentes de entusiasmo las miradas, Tintas hasta los puños las espadas, Y rotas, por Melante, las torigas!

Oscuras Alejandro y Espartacos! La ingratitude de nuestro sino aterra La fusa de los himnos elegiacos.

En las cruentas labores de la guerra, Sembradora de taurros, fustéis sacos Re estérceol, así para abonar la tierra.

SALVADOR DIAZ MIRÓN

El trabajador que en vez de suscribirse a un periódico obrero se suscribe a un órgano enemigo de la clase trabajadora, comete consigo mismo un suicidio moral, con sus hermanos un crimen y a sus intereses y los de su clase una traición.

Los socialistas holandeses

Y LA CONFERENCIA DE LA PAZ

Al celebrarse la Conferencia del desarme, la minoría socialista de la Cámara Holandesa, al solicitar los créditos para cubrir los gastos que aquella ocasiona, hicieron la siguiente declaración:

«Los que suscriben, representantes del Partido Obrero Socialista Democrático en el Parlamento holandés;

«Convencidos de que los gastos, siempre crecientes del militarismo afectan al bienestar del pueblo en sus mismas fuentes y devoran, de una manera improductiva las fuerzas físicas e intelectuales de los habitantes, se han opuesto siempre a todo aumento de los gastos de la guerra y votado en todas ocasiones contra los presupuestos de Guerra y Marina,

«Considerando que la Conferencia para el desarme que se verificará en La Haya se celebrará por iniciativa del emperador de Rusia, el representante de la autocracia más absoluta de Europa, y en nombre del cual millares de luchadores por la emancipación material e intelectual del pueblo ruso han sido perseguidos, martirizados y asesinados;

«Considerando que el czar, después de la publicación de su manifiesto, no ha cesado de aumentar su ejército y de construir nuevos buques de guerra, procedimiento el más seguro para obligar a las otras potencias a aumentar su armamento, y ha ordenado el mismo, violando los derechos constitucionales, que se quintuplica el ejército de Finlandia, se ven en la necesidad, como descendientes de un pueblo que ha luchado durante ochenta años por sus derechos y sus libertades, violadas por un tirano perjuro, de expresar sus simpatías al pueblo finlandés y su indignación contra la violencia de los derechos y de las libertades cometidas con ese pueblo;

«Considerando que la mayoría de las potencias que tomarán parte en esa Conferencia continúan amontonando materias explosivas y creando así peligros de conflictos en todas las partes del mundo;

«Reconociendo que la guerra no es sino la consecuencia inevitable del conflicto de los intereses económicos y políticos, que excita, en el sistema actual de producción, a los hombres contra los hombres, y a los pueblos contra los pueblos.

«No pudiendo esperar resultados directos ni indirectos para la paz del mundo de esa reunión de diplomáticos, en la que no se discutirán las relaciones políticas ni económicas, y cuyas discusiones se celebrarán secretamente;

«No juzgando imposible en modo alguno que prescindiendo del fin declarado de mantener los armamentos para la guerra sobre la base actual, se haga servir esa reunión al fin no declarado de impedir el desarrollo técnico de los medios para matar y destruir, con objeto de evitar que su evolución alcance un grado en que la guerra sea imposible;

«Declaran que no conocen otro medio más poderoso y más eficaz para combatir la guerra y el militarismo que la organización de la clase trabajadora en la lucha de clases para llegar a la conquista del Poder político por el proletariado, que romperá la resistencia que la clase poseedora opone a la solidaridad de los intereses entre los pueblos y entre los individuos, y que existirá en una organización socialista de la sociedad;

«Y deciden, por las razones expuestas, no dar su voto a las cantidades pedidas para celebrar esa Conferencia.

H. VAN KOL, R. J. TROELSTRA, J. H. SCHAPER.

«L'EMIGRATO» no ha aparecido el domingo pasado porque el tipógrafo Pagani—Corrientes 1258—después de haber recibido la nfitad del importe adelantado y los manuscritos necesarios para completar el periódico, no creyó oportuno, ó no pudo, hacerlo.

Semejante proceder es digno de censura y, como en el pecado se lleva la penitencia, de ese modo ha logrado que no se tenga confianza en su palabra, tan susceptible de olvido, con los consiguientes perjuicios para el que le encargue algún trabajo.

El próximo número aparecerá con un suplemento para compensar a los suscriptores la falta del pasado.

La gloria es un rom de cuarenta grados. Por eso un aplauso público puede convertir a un chico de talento en un tonto.

Es bebida demasiado fuerte para cabezas jóvenes.—PEDRO YAGO.

La Cuestión Gremial

EN BELGICA

LA SITUACIÓN DE LOS GREMIOS BELGOS

(Traducción del francés para LA VANGUARDIA por Cervino de Serrano.)

El movimiento gremial en Bélgica se ha producido con veinte años de retraso. Mientras que los otros grupos economi-

cos—cooperativas y asociaciones de socorros mutuos—aumentan y se multiplican hasta el infinito, y que la organización obrera en general tomá grandes proporciones en el seno de la sociedad burguesa, las asociaciones de resistencia vegetan lamentablemente. Si se las considera en conjunto, puede afirmarse que sus fuerzas están en marcada decadencia en el país.

La industria hullera ocupa alrededor de cien mil obreros repartidos en las cuatro regiones hulleras de Sleja, Charleroi, Centro y Borinage. El 25 de Diciembre último se reunió en Charleroi un Congreso Nacional de mineros: Los delegados examinaron si sería conveniente, en vista del período de prosperidad sin precedentes por el cual atravesaba la industria carbonera, exigir aumentos de salarios y declarar la huelga general en caso de serles rehusados.

Pronto se dieron cuenta de que la huelga estaba condenada a un verdadero fracaso. En ninguna parte había muestras de una organización seria. Es cierto que existen en algunas comunas sociedades de resistencia compuestas de tres ó cuatrocientos afiliados, pero las cotizaciones que pagan éstos son irrisorias y al fin de cinco ó seis días de cesación del trabajo las cajas de resistencia se verían agotadas. En la región de Lieja, que cuenta 26.000 obreros había alrededor de 300 sociedades de resistencia!

La huelga fué postergada para tiempos mejores.

En Verviers y en sus inmediaciones se cuenta una población obrera de 30.000 tejedores y hilanderos, y a penas si aquí y allí se han formado núcleos de organización de resistencia.

En la industria del transporte solo se conoce un sindicato de cocheros y carreteros en Bruselas; cuenta 200 miembros. Señalamos sin embargo los esfuerzos que hacen los socialistas de las grandes ciudades para organizar los estivadores. En Amberés han logrado asociarse 1.300 estivadores sobre 20.000, en Gante, 500 sobre 2000; en Bruselas 50 sobre 300.

La estadística

En Gante y en Bruselas se han sostenido los sindicatos obreros. Hasta puede decirse que progresan, como lo prueba una investigación hecha por la Federación bruselese del Partido Obrero. En estos sindicatos hace falta, si embargo, que puedan oponer una seria resistencia al patronato. Júzguese de ellos.

Existen actualmente 60 sociedades de resistencia afiliadas al partido obrero bruselese, contando en conjunto 5,834 miembros.

Clasificándolas del punto de vista de su efectivo, se encuentra:

Table with 2 columns: Number of members and count. Rows include: De 50 miembros (18), De 51 a 100 miembros (24), De 101 a 150 (5), De 151 a 200 (6), De 201 a 300 (1).

Cuando se compara el número de obreros asociados al número de obreros ocupados en las diversas profesiones se encuentran las proporciones siguientes:

Table with 2 columns: Profession and percentage. Rows include: Carpinteros (1,5 por 100), Ebanistas (2), Cerrajeros (8,5), Mecánicos (9), Sastres, menos del (1), Albañiles y yeseros (4), Pintores (4), Panadero (16), Cocheros y carreteros (3).

En 1891 la Federación socialista bruselese procedió a una investigación semejante. El censo que acaba de hacerse prueba que la organización obrera en sociedades de resistencia ha progresado muy poco en Bruselas. En general el aumento de los asociados comparado con el conjunto de los obreros de cada oficio varia entre 1 y 5 por 100.

Existe en Bruselas una Federación del bronce que comprende siete sociedades de resistencia, la cual está muy sólidamente organizada. Contaba a fines de 1898 con 790 miembros sobre 1100 obreros ocupados en esa industria.

Al lado de estos sindicatos socialistas hay dos que no se ocupan directamente de política pero cuya mayoría de miembros son socialistas: el de los guanteros y el de los tipógrafos. La unión de los guanteros cuenta 700 miembros ó sea el 93 por ciento de los del oficio; y la asociación de tipógrafos cuenta con más de 1400 miembros ó sea 99 por ciento de los del oficio.

Estas dos asociaciones están sólidamente organizadas pero sobre todo deben su fuerza a circunstancias locales ó especiales.

Además de esto la Asociación tipográfica está amenazada por la introducción de las máquinas de componer cuyo uso se generaliza de día en día entre los grandes diarios cotidianos.

Se podrían dar otros datos estadísticos que probarían que en Bélgica las asociaciones de resistencia progresan algo en ciertas industrias, y que están estacionadas ó en decadencia en las otras.

Las causas

¿Cuáles son las causas del escaso progreso realizado por la clase obrera belga en el dominio de la organización de resistencia?

Las causas son múltiples. En primer lugar el haberse comenzado tarde. Se nos muestra á menudo el ejemplo de las Trade-Unions inglesas; pero se olvida algunas veces que esas organizaciones han nacido hace un siglo, al mismo tiempo que la grande industria, la cual no apareció en el continente sino mucho más tarde.

Otra causa; en segundo lugar, es la ignorancia, la indiferencia de los obreros, y los reducidos salarios que les impiden pagar cuotas importantes. La organización gremial es más difícil cuanto más miserable es la situación de los trabajadores. Los obreros asociados son generalmente aquellos cuyos salarios son mayores y constituyen lo más selecto del proletariado.

En tercer lugar el obrero constata que el interés material inmediato que puede sacar de una asociación gremial que no está fuertemente organizada es muy precario. Las cooperativas le suministran los artículos de primera necesidad á precios reducidos. Y entra muy fácilmente en las cooperativas y asociaciones de socorros mutuos que cada día crecen en prosperidad. Pero ¿qué le dá la asociación de resistencia en cambio de las cuotas que paga? Cuántas son las reuniones gremiales que acuerdan serios socorros á sus miembros viejos y á los parados?

El objeto principal de las uniones gremiales, la resistencia contra los patronos por medio de la huelga, está desprestigiado ante los obreros. El fracaso de la gran huelga de los mecánicos ingleses para la cual habían desplegado estos trabajadores tanta valentía como juiciosa táctica, que habrá costado tantos millones, que había sido secundada admirablemente no solo por toda la clase obrera de Inglaterra sino por el proletariado organizado del Continente; este doloroso fracaso ha producido una impresión profunda sobre los trabajadores belgas. Si un movimiento semejante fracasara ¿qué se puede esperar de débiles gremios con sus escasos recursos y sus efectivos irrisorios?

Las huelgas

«La huelga de los mecánicos ingleses venía á confirmar la experiencia de nuestras propias huelgas». Entre nosotros también la coalición de los patronos á sucedido á la de los obreros y nuestras estadísticas prueban que el número de huelgas que han tenido éxito, total ó parcialmente, disminuye de día en día.

En Gante en 1896, los patronos coaligados despidieron á 2000 mecánicos. Los parados secundados por toda la clase obrera organizada de Bélgica lucharon valientemente pero fueron vencidos.

Algunos meses más tarde en Bruselas; 4000 carpinteros abandonaron el trabajo reclamando aumento de salario. La huelga había sido largo tiempo preparada y fué hábilmente conducida. Pero los huelguistas tuvieron que ceder ante la potencia del sindicato de los patronos.

Y sin embargo la solidaridad de nuestra clase obrera es admirable. En este momento mismo (Marzo 1899) 2000 picapedreros sostienen desde hace dos meses, con coraje, tenacidad y energía increíble, una huelga de propietarios de canteras de Ecaussines, en el Hainaut. Los obreros de Soigniers, pequeña ciudad de los alrededores, acaban de hacer saber de los huelguistas, por medio de carteles, que albergarán y mantendrán en sus familias mientras dure la huelga, 200 niños de picapedreros! Este ejemplo vá á ser seguido por otras poblaciones.

Y no obstante esto, esta vez también se espera la derrota.

La resistencia se hace imposible. Nuestros gremios mejor organizados no tienen ánimo de recurrir á la huelga, ni aún en los casos más legítimos.

La asociación de los tipógrafos de Bruselas asiste casi impasible á la introducción de la máquina de componer, en los diarios. Luego, la generalización del empleo de las máquinas de componer podrá quizás tener por resultado dislocar esta Asociación, la más poderosa y la mejor organizada de las gremiales obreras de Bélgica.

Los escritores del porvenir considerarán estas grandes luchas entre la clase obrera y el capitalismo como acontecimientos de primer orden. La huelga de los mecánicos ingleses señalará en la historia de la humanidad una fecha tan importante como las guerras de Napoleón I y constituirá el punto de partida de una nueva orientación del movimiento obrero internacional.

El rol de las reuniones gremiales no ha concluido

«Entonces, se dirá, las reuniones gremiales se han convertido en rodajes gastados que es necesario arrojat?»

Por el contrario. Son de día en día más necesarias. Solamente que es necesario perfeccionarlas, modificar su táctica y encaminarlas hacia otros fines.

La caja de resistencia no debe ser la única razón de ser de la unión gremial, pero será necesario mantenerla, en primer lugar, para cuando los obreros estén obligados á recurrir una vez más á la huelga. Y además porque una fuerte caja es indicio de una organización seria, y una organización seria es la mejor de las medidas contra las reducciones de salario.

Antes de entrar en lucha con un gremio

AVISO

Todo dinero y correspondencia administrativa para LA VANGUARDIA, dirijase á nombre del administrador Máximo H. Schulze, calle Méjico 2070. Buenos Aires.

sólidamente organizado los patronos reflexionarán en las pérdidas que la batalla les vá á infligir. Es en las profesiones que cuentan más obreros asociados en las que se constaban menos huelgas.

El Consejo General del partido obrero ha instituido una comisión sindical especial encargada de estudiar todas las cuestiones relativas á las Uniones profesionales. Esta comisión celebró en Diciembre último una reunión en la cual se han buscado los medios de sostener y restablecer las reuniones gremiales.

He aquí los medios que han sido propuestos:

1º Acordar á los gremios constituidos adelantos inmediatos para la institución en el seno de la Unión profesional de cajas de auxilio á los parados y de cajas de retiro.

2º Constituir en la medida de lo posible cajas á base de mutualidad.

3º Precaer á los obreros contra la huelga, arma traidora que no debe ser empleada sino cuando todos los medios de conciliación se hayan agotado.

Pero se ha reconocido que los sindicatos obreros no pueden limitar á esto únicamente su actividad y que sin cesar de ser organizaciones de combate, deben convertirse en grupos de estudios y de educación mutua, y que por consecuencia es menester ensaquetar considerablemente su rol.

La aplicación de las leyes obreras

Los gobiernos, aún los más reaccionarios, se han visto obligados en estos últimos tiempos por la fuerza de las circunstancias, á entrar en la vía de la legislación social.

En Bélgica existen desde 1897 algunas modestas leyes obreras. Estaban en vigor hacia algunos años cuando de todas partes surgieron reclamaciones, por que en ninguna se aplicaban. Se organizó la inspección del trabajo. Nuevas reclamaciones. Los inspectores no cumplían su deber, advertían de su llegada á los industriales. En fin, las leyes obreras son violadas impunemente.

Hechos semejantes han sido señalados en todos los países que tienen una legislación social.

Y bien; ¿No hay en esto un rol de los más útiles á desempeñar por las asociaciones gremiales de resistencia? ¿Quién mejor que ellas puede controlar la aplicación de las leyes que interesan especialmente á los obreros? ¿Quién más que ellas puede denunciar más impunemente las transgresiones, sea al público por medio de reuniones públicas y de la prensa diaria, sea á los inspectores del trabajo, sea al gobierno por medio de los diputados socialistas?

Además, las leyes obreras serán de día en día más numerosas á medida que crezca el socialismo. Si se quiere que ellas surtan todos sus efectos es necesario que su aplicación esté rigurosamente controlada. Para organizar esta vigilancia no vemos mejor organismo que las asociaciones obreras de resistencia.

La legislación social

Hay más. La mayor parte de nuestras leyes obreras han sido hechas precipitadamente, sin estudio serio y sobre todo sin materiales suficientes. Todas ellas tienen lagunas resultantes menos de la mala voluntad del legislador que de su ignorancia de la vida de los trabajadores. Todas adolecen de este vicio original: los gobiernos burgueses no comprenden suficientemente las necesidades y las aspiraciones de la clase obrera para poder legislar eficazmente en materia social, ni aún cuando tienen el sincero deseo de hacer bien. La elaboración de estas leyes, en vez de venir de arriba debería venir de abajo, y en esto también tienen las asociaciones gremiales un gran rol que desempeñar.

No pretendemos que son ellas las que deben redactar las proposiciones de ley, pero pueden muy bien reunir los elementos necesarios para su elaboración. Gracias á su experiencia de la vida obrera sabrían señalar las lagunas de las leyes existentes y decir sobre que materia ó en que sentido se debería legislar. Cuando un proyecto de ley, especialmente interesante para los obreros, es presentado en el Parlamento los gremios deberían discutirlo en sus reuniones, estudiarlo, hacerlo examinar en todos sentidos, presentar la cuestión ante el público y comunicar sus observaciones á los diputados socialistas ó al gobierno.

Así mismo, un mandatario de la clase obrera no debería presentar jamás proposiciones de ley sin haber conferenciado antemano con sus electores, sin haber estudiado maduramente la cuestión con ellos. Si así no lo hiciera, se expondría á hacer proposiciones incompletas, mal concebidas, que descontentarían hasta aquellos cuyos intereses está encargado de defender.

Concluírá

Suscriptores y agentes

DEUDORES
Los suscriptores y agentes deudores...

Por Correo

Alemania—El Tribunal de Berlín ha declarado que el gobierno no puede pedir...

Inglaterra—La huelga de la industria textil en el Lancashire terminó...

Francia—Una lección provechosa es, sin duda alguna, la recibida últimamente...

Los 383 votos los dieron—y aquí está la lección que deben aprovechar los trabajadores...

Los enemigos

DE LA SOCIEDAD
Llamar "la sociedad" a aquella especie particular de sociedad...

De este modo se ha llegado a la conclusión de que nosotros somos los enemigos de la sociedad...

PUESTAS

ANIVERSARIO

ASOCIACIÓN OBRERA
SOCORROS MUTUOS
Esta asociación celebrará esta noche a las 8 una conferencia...

Juventud Socialista

El sábado 8 de Julio dará este Centro una conferencia y baile familiar...

Arte y Socialismo

Dará una función el 15 de Julio a beneficio de los cortidores en huelga.

MOVIMIENTO SOCIALISTA

La omisión de Conferencias del Centro Socialista Obrero nos comunica que la serie de conferencias dominicales...

En las cuatro primeras disertará el compañero Ingegnieros sobre el tema indicado en otro lugar.

Las sucesivas estarán a cargo del doctor J. B. Justo, Dr. C. Malagarriga, G. A. Cartel...

Esperamos que los compañeros amantes de la propaganda y de la instrucción...

ha vendido su fuerza de trabajo por tres pesos diarios?

Rojo—Sin duda. Pero yo quisiera saber todavía una cosa. Vd. ha cubierto todos sus gastos...

Concejal—¿Afortunadamente estaba Vd., querido doctor. Aquí, este joven, es el... ya sabe Vd. de que hemos hablado.

Dr. Perz—(con ademán severo) Y a este perdido encuentro aquí con Vd?

Concejal—Este joven es un asiduo trabajador, por el cual me intereso y quiero sacar de sus inmorales errores.

Dr. Perz—En eso reconozco su noble corazón. Sea Vd. bienvenido, joven.

Concejal—Estaba justamente ocupado en demostrarle sus errores. Me hubiera sido fácil refutarle sus falsas ideas...

Dr. Perz—Es nuestro deseo aplicar la ciencia a los intereses del pueblo.

Concejal—En eso reconozco su imponderable nobleza de ánimo.

Rojo—Yo le rogaria a Vdes. se sirvieran atender a la cuestión.

Concejal—Su deseo es justo. Hable Vd. Rojo—Yo he hecho esta pregunta: Si usted, señor concejal, vende artículos...

Dr. Perz—Pero, como se puede dudar un solo momento sobre es? Estos 100,000 pesos, señor concejal, son el premio a sus privaciones.

Juan—Ahorra mismo, señor concejal (risa).

MOVIMIENTO GREMIAL

Curtidores

El lunes por la tarde se reunieron en el salón del Centro Socialista Obrero, los obreros de este gremio en huelga...

Cuando iba a terminar la reunión corrió la noticia de que la policía había formado cerco en la salida del local...

Varios grupos de huelguistas se habían situado cerca de las cortiembres para tratar de convencer a los que fueran a trabajar a ellas...

Uno de los llamados carneros, que por cierto no tenía la mansedumbre de aquellos...

Resultado, pues, que los bochincheros han sido los másos, mientras los tan temidos han sido, los que han evitado que se cometiera un crimen.

Se ruega a los compañeros que tengan alguna obra social quieran prestarla a este Centro.

REUNIONES

Arte y Socialismo
Se invitó a los socios a la asamblea que tendrá lugar el domingo 2 de Julio...

Centro Socialista Obrero
El 1º de Julio celebrará asamblea ordinaria en su local Méjico 2070...

BIBLIOGRAFIA

El Faro—Con nutrido material apareció el primer número de esta pequeña revista...

A LA PRENSA—Nuestros propósitos, La redacción.—La Sociología Socialista, Nicanor Sarmiento.

Historia de la Revolución Francesa—por Michelet.

De los varios autores que han escrito esta historia es éste acaso el más revolucionario.

Empieza diciendo en su Introducción: «Defino la Revolución francesa como el advenimiento de la Ley, la resurrección del Derecho...

Concejal—¿Qué dice? premio a mis privaciones!

Dr. Perz—El premio a su modestia y privaciones.

Concejal—¿Yo, privaciones? No use matas bromas, querido doctor.

Dr. Perz—Pero, yo no le entiendo, señor concejal. El capital, con el cual Vd. trabaja...

Juan—En casa de la señorita Metella. Habla llegado justamente el nuevo Champagny...

Concejal—¡Calla, brutal! ¿que te metes en una conversación científica como ésta que tu no entiendes nada?

Juan—Como el señor concejal preguntaba... Concejal—Te mando callar de una vez, animal!

Dr. Perz—Lunes a la noche... tuvimos una entrevista en la que se habló de la cuestión social y el mejoramiento de la situación de la clase trabajadora...

Concejal—Tiene Vd. razón, y en esa ocasión... el lunes a la noche me habló del premio a la privación?

Dr. Perz—Minuciosamente. Justamente empezó Vd. a hablar sobre las agitaciones obreras...

Concejal—No puedo acordarme de nada Dr. Perz—Es extraño.

Concejal—Debo haber estado sin conocimiento por... por el sueño.

Dr. Perz—Seguramente Vd. había estudiado mucho esa noche. El gran esfuerzo...

Concejal—Eso es. Pero siga Vd. hablando del premio a las privaciones.

Dr. Perz—Pero no lo ve Vd., señor concejal, que se debe únicamente a sus privaciones...

Concejal—La cosa se me va haciendo clara. Dr. Perz—Nada hace mas noble su corazón que el hecho de no adjudicarse tanto como merece.

Concejal—Muy bien, querido doctor. Rojo—Permitame una palabra, señor doctor.

Dr. Perz—Pregunte no más, joven. Yo estoy aquí para sacarlo del error y del vicio, para indicarle la senda de la verdad y de la virtud.

el ánimo y pronto es posible que la victoria sea de los explotados.

Ebriistas y anexos

En la última asamblea celebrada por este gremio se hicieron reformas en los estatutos dando una nueva organización a la sociedad...

Podrán ingresar, pues, los tallistas, torneros, silleteros, lustradores, etc. etc.

Se organizó al mismo tiempo la caja de socorros, para ayudar a sus asociados en caso de accidente en el trabajo o enfermedad...

La C. D. espera ahora que los obreros del gremio no asociados lo harán cuanto antes...

Es de esperar que los interesados, dándose cuenta de la necesidad de la unión, sabrán cumplir con el deber moral que como hombres tienen contraído.

Correspondencia de Redacción

Rogamos a los que nos dirigen cartas firmadas con pseudónimo quieran dar su nombre, de lo contrario no serán tomadas en cuenta.

REUNIONES

Arte y Socialismo
Se invitó a los socios a la asamblea que tendrá lugar el domingo 2 de Julio...

Centro Socialista Obrero
El 1º de Julio celebrará asamblea ordinaria en su local Méjico 2070...

BIBLIOGRAFIA

El Faro—Con nutrido material apareció el primer número de esta pequeña revista...

A LA PRENSA—Nuestros propósitos, La redacción.—La Sociología Socialista, Nicanor Sarmiento.

Historia de la Revolución Francesa—por Michelet.

De los varios autores que han escrito esta historia es éste acaso el más revolucionario.

Empieza diciendo en su Introducción: «Defino la Revolución francesa como el advenimiento de la Ley, la resurrección del Derecho...

Concejal—¿Qué dice? premio a mis privaciones!

Dr. Perz—El premio a su modestia y privaciones.

Concejal—¿Yo, privaciones? No use matas bromas, querido doctor.

Dr. Perz—Pero, yo no le entiendo, señor concejal. El capital, con el cual Vd. trabaja...

Juan—En casa de la señorita Metella. Habla llegado justamente el nuevo Champagny...

Concejal—¡Calla, brutal! ¿que te metes en una conversación científica como ésta que tu no entiendes nada?

Juan—Como el señor concejal preguntaba... Concejal—Te mando callar de una vez, animal!

Dr. Perz—Lunes a la noche... tuvimos una entrevista en la que se habló de la cuestión social y el mejoramiento de la situación de la clase trabajadora...

Concejal—Tiene Vd. razón, y en esa ocasión... el lunes a la noche me habló del premio a la privación?

Dr. Perz—Minuciosamente. Justamente empezó Vd. a hablar sobre las agitaciones obreras...

Concejal—No puedo acordarme de nada Dr. Perz—Es extraño.

Concejal—Debo haber estado sin conocimiento por... por el sueño.

Dr. Perz—Seguramente Vd. había estudiado mucho esa noche. El gran esfuerzo...

Concejal—Eso es. Pero siga Vd. hablando del premio a las privaciones.

Dr. Perz—Pero no lo ve Vd., señor concejal, que se debe únicamente a sus privaciones...

Concejal—La cosa se me va haciendo clara. Dr. Perz—Nada hace mas noble su corazón que el hecho de no adjudicarse tanto como merece.

Concejal—Muy bien, querido doctor. Rojo—Permitame una palabra, señor doctor.

Dr. Perz—Pregunte no más, joven. Yo estoy aquí para sacarlo del error y del vicio, para indicarle la senda de la verdad y de la virtud.

Rojo—Muchas gracias, doctor. Yo quería saber una cosa. Vd. dice que el señor concejal ha ahorrado sus entradas en vez de derrocharlas...

Dr. Perz—Eso es. Pero siga Vd. hablando del premio a las privaciones.

Rojo—Si el señor concejal, de los 100,000 pesos que percibe anualmente, gasta, 50 mil para satisfacer sus necesidades particulares...

lladora y la que constituía el más poderoso sostén del despotismo. Bajo el punto de vista económico no dice nada, limitándose a citar el hecho de la carestía que reinaba entonces...

Esta obra de J. Michelet es la primera vez que se traduce al castellano; las existentes son de otros autores.

El traductor, Vicente Blanco Ibañez, ha hecho además un prólogo, que vendrá al fin de la obra...

El precio de cada cuaderno es de 15 centavos, y las suscripciones se reciben en la Librería Obrera, Méjico 2072.

Cuando recibamos las nuevas entregas emitiremos un juicio acerca de ellas.

Suscripción

PARA LA HUELGA DE CURTIDORES

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes Raquel Messina (46.00), Club Vorwaerts (40.00), etc.

Correspondencia Administrativa

Mendoza—J. B., Junio y Julio (2 ejemplares) 2.00

Villaguay—J.R., 2º bim. (2 suscripciones, 2 \$; J. P., id 1; J.M., id 1, varios 2,15) 6.15

Est. Dominguez—A. S., 2º bim. 1.00

C.B. Junio, Julio y Agosto 1.50

Est. Aparicio—J.B., tercer trim. 1.50

Est. Angelica—A.B., Junio, Julio 1.00

Est. Alcorta—A.C. L., Junio y Julio 1.00

Santa Fe—L. B., remitimos 2 «Cooperación Obrera» y el núm. 42 del 93.

Madrid—A. G. Q., recibimos los 8 paquetes, conformes con la cuenta.

Donaciones: Del C. A. de la Cooperativa de Consumos (renuncia de dividendos del personal) 8.61

De G. Carrón 1.00

Suscripción para la propaganda socialista en Flores y Floresta: Pedro Garibaldi \$ 1, Cándido Crespo 50 ctvs, Cabaneo Ventura 30, Casabino Pedro 30, Alfredo Delboud 20, Guillermo Carrón 50, Morio Rebello 50, José Rey 40, Angel Crespo 20, José Atero 20, Un no nacido 05, Gaspar García 20, Secundino Nuñez 10, Ramón Peña 20, Pedro Sosa 20, Adolfo Bachs 25. Suma total \$ 5,05.

Se ruega a los compañeros que tengan en su poder las listas de suscripción para la propaganda, cuya numeración damos a continuación, que las devuelvan a la brevedad posible tal como se encuentren.

Las listas son: números — 5—8—11—15—16—18—26—27—30—31—33—36—39—40—51—52—55—61—63—65—66—67—68—69—70—71—72—73—74—77—80—83—85—90—96—97

mucho esa noche. El gran esfuerzo...

Concejal—Eso es. Pero siga Vd. hablando del premio a las privaciones.

Dr. Perz—Pero no lo ve Vd., señor concejal, que se debe únicamente a sus privaciones...

Concejal—La cosa se me va haciendo clara. Dr. Perz—Nada hace mas noble su corazón que el hecho de no adjudicarse tanto como merece.

Concejal—Muy bien, querido doctor. Rojo—Permitame una palabra, señor doctor.

Dr. Perz—Pregunte no más, joven. Yo estoy aquí para sacarlo del error y del vicio, para indicarle la senda de la verdad y de la virtud.

Rojo—Muchas gracias, doctor. Yo quería saber una cosa. Vd. dice que el señor concejal ha ahorrado sus entradas en vez de derrocharlas...

Dr. Perz—Eso es. Pero siga Vd. hablando del premio a las privaciones.

Rojo—Si el señor concejal, de los 100,000 pesos que percibe anualmente, gasta, 50 mil para satisfacer sus necesidades particulares...

Dr. Perz—Eso es. Pero siga Vd. hablando del premio a las privaciones.

Rojo—Si el señor concejal, de los 100,000 pesos que percibe anualmente, gasta, 50 mil para satisfacer sus necesidades particulares...

Dr. Perz—Eso es. Pero siga Vd. hablando del premio a las privaciones.

PROGRAMA MINIMO

- 1.- Impuesto directo y progresivo sobre la renta.
2.- Abolición de los impuestos indirectos, y especialmente de los de consumo y de aduana.
3.- Sufragio universal para todas las elecciones: nacionales, provinciales y municipales. Voto secreto.
4.- Representación de las minorías. Inscripción permanente en los registros cívicos.
5.- Jornada de 8 horas para los adultos, de 6 para los jóvenes de 14 a 18 años y prohibición del trabajo industrial de los niños menores de 14 años. Descanso obligatorio de 36 horas continuas por semana.
6.- Responsabilidad de los patronos en los accidentes del trabajo.
7.- Ejecución de la contribución directa a las casas modelos para obreros.
8.- Separación del ejército permanente y armamento general del pueblo.
9.- Extinción gradual del papel moneda, y en general, todas las medidas tendientes a valorizarlo y a darle un valor estable.
10.- Reconocimiento de los derechos de ciudadanos a los extranjeros que tengan un año de residencia en el país.
11.- Instrucción laica y obligatoria para todos los niños hasta 14 años, estado a cargo del estado, en los países que sea necesario, la manutención de los ciegos.
12.- Revocabilidad de los representantes electos, en caso de no cumplir el mandato de sus electores.
13.- Abolición de las leyes de conchavo, vagancia, etc.
14.- Reconocimiento legal de las asociaciones obreras.
15.- Reglamentación higiénica del trabajo industrial, limitación del trabajo nocturno a los casos indispensables, prohibición del trabajo de las mujeres en lo que haga peligrar la maternidad y ataque la moralidad.
16.- Creación de comisiones inspectoras de las fábricas y de las habitaciones nombradas por los obreros y pagadas por el Estado.
17.- Creación de tribunales, nombrados mitad por los obreros, mitad por los patronos, para solucionar las diferencias que se produzcan entre unos y otros.
18.- Igualdad de producción, igualdad de retribución para los obreros de ambos sexos.
19.- Separación de la Iglesia y el Estado. Supresión de los privilegios del clero y devolución al Estado de los bienes cedidos por éste al clero.
20.- Autonomía municipal.
21.- Jurados elegidos por el pueblo para toda clase de delitos.
22.- Abolición de la pena de muerte.
23.- Supresión de todo fomento artificial de la inmigración.
24.- Establecimiento de una ley de divorcio.

DECLARACION DE PRINCIPIOS

El Partido Socialista Obrero Argentino, representado por los delegados reunidos en congreso, afirma:
Que la clase trabajadora es oprimida y explotada por la clase capitalista gobernante.
Que esta, dueña como es de los medios de producción, y disponiendo de todas las fuerzas del Estado para defender sus privilegios, se apropia la mayor parte de los frutos del trabajo, y les deja solo lo que necesitan para poder seguir sirviendo en la producción.
Que por eso, mientras una minoría de parasitos viven en el lujo y la holganza, los que trabajan están siempre en la inseguridad y en la escasez, y muy comunmente en la miseria.
Que en la República Argentina, a pesar de la gran extensión de tierra explotada, la apropiación individual de todo el suelo del país ha establecido de lleno las condiciones de la sociedad capitalista.
Que esas condiciones están agravadas por la ineptitud y la rapacidad de la clase rica, y por la ignorancia del pueblo.
Que la clase rica, mientras conserva su libertad de acción no hará sino explotar cada día más a los trabajadores, en lo que la ayudan la aplicación de las máquinas, y la concentración de la riqueza.
Que por consiguiente, o la clase obrera permanece nerte y es cada día más esclavizada, o se levanta para defender desde ya sus intereses inmediatos, y preparar su emancipación, del yugo capitalista.
Que no solo la existencia material de la clase trabajadora es que ella entre en acción, sino también los altos principios de derecho y de justicia, incompatibles con el actual orden social.
Que la libertad económica base de toda otra libertad, no será alcanzada mientras los trabajadores no sean dueños de los medios de producción.
Que la evolución económica determina la formación de organismos de producción y de cambios cada vez más grandes, en que grandes masas de trabajadores se hallan a la divisa del trabajo y de la cooperación.
Que así, al mismo tiempo que se aleja para los trabajadores toda posibilidad de propiedad privada de sus medios de trabajo, se forman los elementos materiales y las ideas necesarias para sustituir al actual régimen capitalista una sociedad en que la propiedad de los medios de producción sea colectiva o social, en que cada uno sea dueño del producto de su trabajo, y a la parquía económica y al bajo egoísmo de la actualidad suceda una organización científica de la producción y una elevada moral social.
Que esta revolución, resistida por la clase privilegiada, sólo puede ser llevada a cabo por la fuerza del proletariado organizado.
Que mientras la burguesía respeta los actuales derechos políticos y los amplie por medio del sufragio universal, el uso de estos derechos y la organización de la asistencia de la clase trabajadora, serán los medios de liberación, propaganda y mejoramiento que servirán para preparar esa fuerza.
Por tanto,
El Partido Socialista Obrero llama al pueblo trabajador a alistarse en sus filas de partido de clase, y desarrollar sus fuerzas y preparar su emancipación sosteniendo el siguiente

CIUDADANOS

LA VANGUARDIA es un periódico defensor de vuestros intereses y tenéis el deber moral de sostenerlo con vuestro pequeño óbolo, (cincuenta centavos mensuales) procurando su difusión entre todos los explotados. En vosotros está, que ella puede cumplir dignamente su misión, aportando a las masas trabajadoras un poco de luz de la instrucción para que disipando las tinieblas de la ignorancia, os indique el camino de vuestra libertad y de vuestra dignificación. Procurad hacerlo comprender así a todos los compañeros; para suscribirse a LA VANGUARDIA bastará que llenen el formulario adjunto y lo remitan a la Redacción y Administración de este periódico, Méjico 2070.

CIUDADANO ADMINISTRADOR:

Sírvase remitir un ejemplar de LA VANGUARDIA a la calle... núm. ....

Adiante \$/... ctvos. por los meses... (Firma...)

NOTA: recibir un ejemplar de LA VANGUARDIA con esta parte marcada con lápiz azul es ser invitado a suscribirse.

Partido Socialista

Comité Ejecutivo del Partido. Secretaría: Méjico 2070
Centro Socialista Obrero, Méjico 2070
Centro Socialista de Bahía Blanca, General Paz 294.
Centro Socialista de Rosa y Barracas, Sarmiento 782.
Centro Socialista Obrero, San Francisco de Córdoba.
Vorwitz Riocón 1141.
Centro Socialista Obrero de Montevideo-Córdoba.
Centro Socialista Obrero, de Córdoba.
Centro Socialista Obrero, Santiago del Estero Avenida Belgrano esq. Jujuy.
Centro Socialista del Azul, Maipé 149.

CASAS

DONDE SE VENDE LA VANGUARDIA

CAPITAL

Imprenta LA VANGUARDIA, Méjico 2070
Librería Obrera, Méjico 2072.
Librería Ameghino, Rivadavia 2339.
Librería Brazil 1070
Kiosko, Plaza 11 de Setiembre.
Independencia
Libertad
Lora
Monserrat.
General Lavalle.
Constitución.
INTERIOR
Córdoba, calle Entre Ríos 207. Tomás del Río
Olavarría, Rivadavia 172, D. v. d. Thussen.

COOPERATIVA DE PUBLICACIONES

Esta sociedad, adherida al Partido Socialista Obrero Argentino, tiene por objeto facilitar y fomentar la publicación de

Obras y Periódicos Socialistas

Las Acciones de 10 pesos son pagaderas al contado ó en cuotas de 2 \$
Cualquier dato sobre la sociedad, pídase al administrador Augusto Kühn
Calle MEJICO 2070

Se desea saber el paradero de José María Perez Anaya de Córdoba España, lo buscan sus deudos de Córdoba calle Entre Ríos 207, República Argentina.

aux Charpentiers

Rebaja de precios
CASA ESPECIAL PARA
ROPA DE OBREROS

Pantalones, sacos, y blusas de género azul para mecánicos y todos oficios, trajes de brin color y crudo, trajes de pana, trajes de casimir muy bien confeccionados desde 25 pesos, camisas de color, camisetas de punto, calcetines, etc., etc.
Todas nuestras mercaderías son de colores firmes.

Louis Pot y Cia
Méjico 1302, esq. Santiago del Estero
SUCURSAL
MONTES DE OCA 1702, ESQ. CALIFORNIA
Expediciones para las provincias

El Obrero

PELUQUERIA Y PERFUMERIA
1873-ALSINA-1873
Abono especial para socialistas

Recomendamos

CERVEZA PILSEN La Reina de las Blancas.
CERVEZA BOCK La Mejor de las Oscuras.
Cerveza LA AFRICANA
LA MEJOR DE LAS NEGRAS.
Compañía CERVECERIA BIECKERT, Lda.
817 JUNCAL 817
Buenos Aires

Para las riquisimas Cervezas; QUILMES, QUILMES BOCK, QUILMES CRISTAL,

dirigir los pedidos a la
Cerveceria Argentina Quilmes
CALLE BRAZIL 731
BUENOS AIRES

COOPERATIVA OBRERA DE CONSUMO

2070 - MEJICO - 2070
Todo trabajador que tenga 5 pesos y espere tener otros 5 en el término de 3 meses debe hacerse accionista de la COOPERATIVA DE CONSUMO que actualmente funciona y prospera vendiendo artículos mejores y más baratos que los de los almacenes.

Table with 2 columns: Item and Price. Includes items like Yerba paraguay, Arroz glacé, Garbanzos, etc.

OFERTA DE TRABAJO

Imprenta y encuadernación La Joven Miñerba de Nicolás Demartino. Especialidad en impresiones comerciales y de lujo.
Gustavo Trossin-Joyer hace todo trabajo del ramo con prontitud y esmero, Calle Chile 1273.
Se ofrece un joven de 17 años, para dependiente de almacén u otra ocupación siendo muy práctico de la ciudad. Dirijirse a M. I. Magallanes 275 (Boca).

LIBRERIA del PUEBLO
DE
ADRIAN PATRONI
1573-CHARCAS-1575
En venta libros y útiles de escuela.
REBAJA para las asociaciones obreras, centros socialistas y trabajadores en general.
Se reciben encargos para la compra de libros, folletos, etc., remitiéndolos por correo al interior.

SASTRERIA
DE
FEDERICO DI GIOVANNI
Precios sin competencia
881-Tucumán-884
Para los afiliados al partido socialista se hará un descuento de 5% dedicado a la propaganda.

A LOS TRES OCHOS
Ropería
Sombriería
Luis Malicier
1857-59 Rivadavia 1863-85

FOLLETOS SOCIALISTAS

Table listing various socialist pamphlets and their prices, including 'El Capital por Carlos Marx', 'Principios socialistas', etc.

Libreria Obrera

2072 MEJICO 2072
Se venden obras, periódicos y folletos socialistas y todo libro que trate de la cuestión social: útiles para escritorio y diarios de todas clases.
Se hacen retratos al lápiz desde 12 pesos, por cuotas semanales ó quincenales y marcos para cuadros, a precios módicos.
S. OSTWALD & CIA

EMPORIO POLIGRAFICO
539-Paseo Colón-539
Depósito de papeles, máquinas y útiles para imprenta, litografía y encuadernación
TODOS NUESTROS TIPOS SON EUROPEOS
Taller Mecánico para composuras de toda clase demaquinas del ramo

INTRODUCTORES DE VINOS Y LICORES FINOS
REPRESENTANTES DE LOS
Sros. LARRONDE Freres de Burdeos
Deposito: BALCARCE 560
Hojalatería Mecánica
Impresiones sobre metal
TALLERES - Calle HERRERA 1253
U. Telefónica 9079 - Cooperativa 4006

Librería y Papelería
EL GLYPTODON
RIVADAVIA 2339
Al lado del Mercado Rivadavia
Sueldo completo en libros y útiles de colegio. Artículos de papelería y escritorio en general.
Libros y folletos socialistas y agencia de LA VANGUARDIA, donde se venden números sueltos y se reciben suscripciones y avisos.

FOTOGRAFIA
Dagnino Hnos.
Retratos inalterables y de última novedad. Especialidad en bromuro, óleos y lápiz.
PRECIOS SIN COMPETENCIA
Independencia 1808
CASI ESQUINA A ENTRE RIOS